

Penzberg, den 05.10.2021

Antrag der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

zur Attraktivierung des Spielplatzes Rott-Garten

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Stadtratskolleg*innen,

Der Stadtrat möge beschließen

den „Spielplatz“ „Rott-Garten“ in der Ludwig-März-Str. zu attraktivieren und mehr Spielmöglichkeiten zu schaffen. Zudem sollte bei der Grund- und Mittelschule nachgefragt werden, inwieweit das grüne Klassenzimmer genutzt wird, da dort selten Schulklassen anzutreffen sind.

Vorschlag zur Umsetzung:

Im Osten könnte ein Bereich für kleinere Kinder mit z.B. Schaukel/Rutsche/Sandkasten entstehen, während der übrige Bereich als grünes Klassenzimmer und Kreativbereich für ältere Kinder bestehen bleibt (Bike-Bahn, Bolzplatz). Ergänzend wären Spielgeräte denkbar, die nicht nur für Kinder, sondern auch für Erwachsene und schulische Bewegungsspiele geeignet sind. Die Firma Komposch bietet z.B. Spielgeräte für Bewegungsparks an, die für Kinder, Jugendliche und Erwachsene gleichermaßen attraktiv sind.

Beispiel: Balancierbalken



Link zur Website der Fa. Komposch:

<http://www.komposch.at/fitness-motorik/motorik-mobilitaetspark.html?fszise=g6o>

Link zum Video Motorikpark Burghausen (diverse Geräte in Aktion):

<https://www.rfo.de/mediathek/video/motorikpark-burghausen-oeffnet-bald/>

Begründung:

Im Stadtgebiet südlich der Bahnlinie gibt es keine öffentlichen Spielplätze. Zum nächsten Spielplatz müssen die Kinder bis zur Gustavstraße oder ins Westend gehen.

Der Rott-Garten hat sich bereits als Spiel-Treff bei den Kindern etabliert, jedoch vorwiegend bei Jungen von ca. 8-12 Jahren, die dort ihre Bike-Bahn gebaut haben. Für Mädchen und kleinere Kinder gibt es aktuell keine Spielmöglichkeiten. Als Eltern eine Schaukel an einem Baum installierten, war der Andrang der Kinder groß. Dies zeigt, wie groß der Wunsch und der Bedarf an einem Spielplatz ist.

Der Rott-Garten ist schon lange als Spielplatz vorgesehen, doch wurde diesbezüglich kaum etwas realisiert. Die vor ca. 8 Jahren existierenden Pläne, den Spielplatz zu gestalten, wurden auf die Einrichtung des grünen Klassenzimmers begrenzt und auch ein Antrag der CSU zur Attraktivierung der Spielplätze in Penzberg hat bis heute nichts bewirkt. Ebenso konnten Anfragen von Eltern im Rathaus keine Änderung bewirken. Daher soll mit diesem Antrag endlich der schon lange geplante Spielplatz im Süden der Stadt vorangebracht werden.

Während der Corona-Zeit haben die Adipositas-Behandlungen bei Kindern und Jugendlichen um 60% zugenommen (SZ 10.09.2021). Dies zeigt wie wichtig es ist, Kindern ausreichend Bewegungsmöglichkeiten und -Anreize zu bieten.

Finanzierungsvorschlag:

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob es Fördermittel z.B. für die Ausstattung eines grünen Klassenzimmers mit motorikfördernden Elementen gibt.

Für die Beschaffung und Entsorgung von Pflanzen für Grünanlagen sind unter Haushaltsstelle 5800.5165 jedes Jahr 43.000 € eingestellt. Durch eine nachhaltige Dauerbepflanzung z.B. der Kreisverkehre können hier erhebliche Mittel eingespart werden.

Dr. Kerstin Engel
Fraktionsvorsitzende

John-Christian Eilert
stellv. Fraktionsvorsitzender

Sebastian Fügner

Katharina von Platen